

Complicase el problema del Banco de Seguros

REPORTAJES HOMEOPATICOS

CON DON MAGUS QUIROS

Se peleó o no se peleó usted con don Alvaro Bonilla?
—Si usted interroga a Magús, la respuesta es, "sí". Si usted interroga al diputado, la respuesta es, "chitn". Pero lo mejor es que no nos interrogue, porque no quiero punzarle más el hígado a Alvarito...

CON PIO LUIS:

Novedades...?
—Otra gozadera a la vista: "La Prensa Libre" informó, que habiendo tenido necesidad de regresar don Alvaro Bonilla, don Luis Anderson se quedaba ocupando 'su importantísimo campo en las Conferencias de San Francisco'. Pero ahora resulta que don Luis también se vino. ¿Quién se habrá quedado ocupando el importantísimo campo? Pesiblemente Sttetinius...

CON UN REPUBLICANO ESPAÑOL

¿Leyó las declaraciones de don Luis Anderson?
—Si señor, está furioso con Molotov porque Molotov no quiso dar beligerancia al Gobierno nazi-fascista de Perón. Don Luis considera, como buen internacionalista, que en la América deben quedar representadas todas las corrientes internacionales. Recordemos: El Gobierno de México lo echó de su Legación, donde ocupaba un puesto honorario, por falangista. Uno de sus íntimos amigos, el Lic. Faerron, era el Director de "La Epoca", periódico colocado en la lista negra. Ahora Faerron es abogado de los alemanes. Otro de sus compañeros de oficina, el Lic. Valle, también se distinguió por su nazismo. Todo esto revela el ambiente espiritual que agrada a don Luis, "el demócrata". Y si todavía hay dudas, recordemos el elogio a Mussolini que hizo en la Escuela de Derecho. ¿Qué de raro tiene entonces que sea amigo de Perón y enemigo de Molotov?

CON EL DIPUTADO FALLAS

¿Observó usted cómo don Juan Trejos le atribuye la crisis al Código de Trabajo?
—Claro que lo observé. Lo curioso es que la crisis no es sólo nuestra sino del mundo entero. Hay escasez de alimentos en todos los países del planeta. Hay encarecimiento de la vida en todos los países del planeta. Tendría que explicarnos don Juan la forma misteriosa cómo el Código de Costa Rica ha podido producir semejante catástrofe universal!...

CON DON TINO CRUZ

Como que los cortesistas van a combatirle su ley para aumentar el impuesto de la sal?
—Eso por sabido se calla. ¿No comprende usted que don León es el hombre que consume más sal en Costa Rica?

Las declaraciones del señor Presidente Picado respaldando la enérgica actitud de don Miguel Brenes, ponen en una delicada posición al señor Gerente del Banco de Seguros

30 diputados también han enfilado sus baterías para darle respaldo al señor Presidente y al Lic. Brenes Gutiérrez

La cuestión legal de la incineración de los 4 millones de bonos del Banco de Seguros: un gran problema que parece mal resuelto por el Banco de Seguros

El problema del Banco de Seguros parece complicarse más aún. El señor presidente de la República ha concedido esta mañana a la prensa terminantes declaraciones respaldando absolutamente la enérgica actitud asumida por don Miguel Brenes. —PASA a la Página OCHO

FRACASADO UN SEGUNDO INTENTO DE INVASION A NICARAGUA

El robo de unas armas denunciado a las autoridades de policía de esta capital encubre, aparentemente, el verdadero objetivo fracasado que era intentar una segunda expedición revolucionaria contra el gobierno del general Somoza

La denuncia sobre la existencia de esas armas fué hecha por una mujer, la cual rindió amplia declaración al respecto en la mañana de hoy ante el alcalde segundo penal de esta ciudad, licenciado don José Luis Pujol

Desde ayer, un rumor que llegó a conocimiento de los redactores de ULTIMA HORA, los puso sobre la pista de un supuesto plan revolucionario para invadir el territorio nicaragüense y armar una revuelta contra el gobierno del general Anastasio Somoza. —Pasa a la pág. 8

3 SEMANAS MAS SE PAGARA A LOS TRABAJADORES DE FOMENTO Y OBRAS PUBLICAS

La noticia del plan que tenía el señor Brenes Gutiérrez para pagar tres semanas más a estos servidores del estado despierta entusiasmo en los círculos obreros

Hoy entregará el Banco Nacional a la Secretaría de Hacienda 450 mil colones, con los cuales, de acuerdo con el plan del Sr. Brenes Gutiérrez, se pagarán tres planillas; se quedará debiendo sólo un mes

Las declaraciones que esta mañana publica en nuestro querido colega LA TRIBUNA el señor Lic. —Pasa a la pág. 8—

QUE SE PUBLIQUE EL ESTADO DE CUENTAS. —DE LOS 150 MIL DOLARES FACISTAS

Pide por medio de ULTIMA HORA el presidente del Comité Italia Libre don Adriano Arié

Que se aclare debidamente el estado de esa cuenta nazi-italo-franquista

Pidiendo excusa al director y a los lectores de ULTIMA HORA, seguimos hoy con otra aclaración acerca del ya conocido asunto de los 150 mil dólares. Y eso, a fin de que se sepa con la mayor claridad la verdad de las cosas, y dejar establecido la responsabilidad de lo que hoy falta de esa suma, antes de que tengamos

que pagar los justos por los pecados (Pasa a la Página 3)



—Director: Rafael Soley—
JUEVES 14 DE JUNIO

CONCESION

FUERTE MOVIMIENTO CORTESISTA PARA HACER VOLVER A LA POLITICA A D. LEON CORTES

Esta mañana se inició, después de reunirse algunos de los jefes cortesistas en vista de los trabajos que realizan para recoger la herencia cortesista los partidos "Unión Nacional Ulatista" y "Social Demócrata" — Dos conferencias han celebrado en el curso de la semana don Fernando Valverde Vega y el doctor don Raúl Villalón Montero

Lo que dijo esta mañana un diputado cortesista.—Aumentan las papeletas diputadiles en el lado de la oposición.—Indignación en el cortesismo por la información política que hoy se da en el "Diario de Costa Rica".—ULTIMA HORA prosigue informando de los sucesos desarrollados en los entretelones de la política

Esta mañana se ha iniciado en los círculos auténticamente cortesistas un fuerte movimiento para hacer que don León Cortés vuelva a la actividad política como jefe de la oposición. La noticia la obtuvimos en un corrillo parlamentario en la mañana de hoy, cuando un diputado que está ligado al señor Cortés por viejos vínculos de amistad, ha cía algunas manifestaciones después de leer la información política que publica hoy mismo el Diario de Costa Rica.

Más o menos estas fueron sus importantes frases:

—"Se ve a las claras que esa información ha sido llevada al período por gentes interesadas en disputarse lo que ellas mismas llaman los despojos del cortesismo. A nosotros los auténticos cortesistas que renendulzamos la pildora haciéndonos creer que con el retiro de don León murió el calderonismo. Pero a punto y seguido nos dicen que sólo quedan en la arena los partidos

YO TAMBIEN ESTOY CON DON MIGUEL BRENES

DICE EL DIPUTADO TAELEMACO ESPINACH

Se publica en LA TRIBUNA de hoy el telegrama al señor presidente de la república, suscrito por 30 diputados, en el que manifiestan su solidaridad con el secretario de estado licenciado don Miguel Brenes Gutiérrez en relación con la polémica con el gerente del Banco de Seguros. Conversamos, esta mañana con el señor diputado doctor don Telémaco Espinach, quien refirió en ese telegrama nos dijo:

—No pude asistir a la sesión de ayer del Congreso y por tal motivo no tuve la oportunidad de suscribirlo. —Pasa a la pág. 8—

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

NO SE HA OTORGADO

El Secretario de Agricultura, don José Joaquín Perlata Esquivel, escribe a ULTIMA HORA, explicando todo lo relacionado con la contratación con la empresa Bertolini e Imbers

La contratación, que está de acuerdo con la ley N° 36 de 21 de diciembre de 1940, no es para la explotación de manglares sino para el establecimiento de una industria nueva consistente en la elaboración de extracto natural sólido de mangle

Se ajustaba la solicitud a las exigencias de la ley citada; se publicó la gestión en la Gaceta sin que aparecieran opositores a ella Y el gobierno procedió a otorgar la contratación en estricto acatamiento a la ley

14 de junio de 1945. En el periódico de su estimable di-
Señor Director de ULTIMA HORA, rección de fecha de ayer, aparece for-
RA. Ciudad. —Pasa a la pág. 7

ARNOLDO FERRETO CONTESTA A "ULTIMA HORA"

EL DIRIGENTE VANGUARDISTA REFUTA NUESTRO EDITORIAL DEL LUNES SOBRE el CODIGO DE TRABAJO

No debe confundirse a este propósito "colaboración" con "sumisión"

No estamos preconizando la colaboración de clases para que se le arrebate a los trabajadores sus justos derechos

LA ULTIMA HORA publicó el lunes de la presente semana un editorial en el que comenta la posibilidad de que se aprueben determinadas reformas al Código de Trabajo (Pasa a la Página 4.)

MOVIMIENTO ESPONTANEO ENTRE TENEDORES DE BONOS DEL ESTADO

Algunos de ellos, encabezados por don Max Jiménez, devolverán la diferencia de intereses devengados por los bonos del Estado a instituciones de beneficencia

Porque la proposición de don Max Jiménez para rebajar al cuatro por ciento el tipo de interés de los bonos del Estado se considera inaceptable

En todos los círculos financieros de esta capital están siendo muy comentadas las declaraciones que don Max Jiménez ha concedido a nuestro colega LA TRIBUNA, se —Pasa a la pág. 8—

LA PAGINA DE LOS JUEVES

EDITORIAL

LOS \$ 150.000 PERTENECEN AL PUEBLO ITALIANO

Ha surgido en el seno de la Cámara de Diputados, un movimiento que pretende que los 150 mil dólares que estaban en poder de la Legación de España, sean devueltos al Gobierno de Italia.

Las razones en que se apoya ese movimiento son muy claras: Esos 150.000 dólares pertenecían al Gobierno de Mussolini. El Ministro italiano, cuando nuestro país rompió relaciones con su gobierno, los entregó en custodia al Ministro Argentino y éste los pasó luego, en la misma calidad, al Ministro de España. Ahora el Ministro de España ha entregado el dinero al Gobierno de Costa Rica. Pero resulta que ya en este momento las cosas han cambiado en Europa. El Gobierno italiano no es ya el Gobierno fascista de Mussolini sino un gobierno democrático de coalición nacional. Y nuestro Gobierno ha restablecido relaciones diplomáticas con este gobierno. Los italianos residentes en Costa Rica han sido sacados de las listas negras y rehabilitados para disponer de sus bienes. Así las cosas, la lógica es que los 150.000 dólares pasen a poder del Gobierno actual de Italia. La situación del pueblo italiano es angustiosa. Por miles se están muriendo los niños italianos, de hambre. No sería justo, entonces, que nosotros dispusiéramos de unos dólares que Mussolini había sacado de las costillas de su pueblo y que ese pueblo necesita ahora.

Ojalá que los niños italianos reciban esos 150 mil dólares convertidos en alimentos.

ESCRITORES NACIONALES

CARLOS LUIS SAENZ, EL MEJOR POETA DE COSTA RICA

Carlos Luis Sáenz es desde hace tiempo un gran poeta. Sin embargo ser poeta no es ser hacedor o simplista de versos. Poesía es estrujar una emoción hasta hacerla estallar en poemas, de dolor inmarcesible o de alegría inusitada. Poesía es forma de combate. Poesía es arma de lucha.

Y Carlos Luis logró eso. Canto con canto grandioso lo que la naturaleza no nos ofrece cuando estamos apretujados en el corazón. Porque eso hace el poeta: canta su dolor para amargarlo, repartiéndolo, o sea trae su pequeña felicidad. Y sus versos son los más exquisitos porque su forma es preciosa forma de su contenido emocional maravilloso.

Sólo esta su poesía nos da derecho para decir de él: el mejor poeta de Costa Rica. Pero no es completo el

poeta en ninguna de las latitudes ni en ninguno de los tiempos si no cumple con el encargo social de que hablara Maya Kovsky.

Carlos Luis lo hizo. Cogió de la mano su metáfora, su comparación y su adjetivo tan bien logrados y los unió al canto nuevo, al canto del siglo, al canto al hombre de la calle.

Carlos Luis canta hoy a la libertad y a la fraternidad humanas, al mundo digno, al obrero y al campesino, a la mujer heroica, a la niña sin juguetes, al pueblo asesinado.

Aquella poesía de Carlos Luis, la más exquisita, es hoy la más grandiosa porque ha exteriorizado lo que es contenido de la poesía: el combate.

Carlos Luis Sáenz es hoy un poeta revolucionario.

NO SOLO LOS BAJOS EMPLEADOS DEL GOBIERNO DEBEN SOPORTAR LA CRISIS

En mi calidad de representante de los trabajadores afiliados al sindicato de la Construcción, manifiesto que he agotado todos los recursos, con la secretaría de Hacienda y Fomento, para que no fueran echados a la calle los trabajadores del mercado central en construcción y de otras dependencias del estado.

Y también he insistido en que se

Compromiso de bodas Víquez-Oreamuno

—El sábado de la siguiente semana y con carácter íntimo se efectuará en esta ciudad, el compromiso matrimonial del joven don Alberto Víquez Carazo, con la bella señorita Ana Isabel Fuentes. Los futuros prometidos son hijos de los estimables hogares del Lic. don Carlos Víquez y de doña Carmen Carazo de Víquez y de don Gonzalo Oreamuno Flores y de doña Vitalia Fuentes de Oreamuno. ULTIMA HORA les anticipa sus votos porque sean eternamente muy felices.

les paguen los salarios de varias semanas atrasadas que estos trabajadores tienen, pero no ha sido posible realizar esa necesidad, hoy quedarán más de 50 trabajadores cesantes que se ocupaban en el mercado central. A pesar de las actividades que este sindicato, ante la Secretaría de Fomento, por eso no vemos justo que solo los trabajadores de bajos sueldos soporten la crisis por que atraviesa el país.

Si esta situación no cambia en la presente semana, el sindicato se lanzará a la calle con todos los trabajadores manifestando su inconformidad.

Donde diremos al gobierno que se deje de pensar tanto para exigir al Banco de Seguros para que le haga efectivo los millones de colones que dicho Banco le debe, y en esa forma pueda resolver el problema de cientos de trabajadores que están pendientes de varias semanas atrasadas.

Manuel Solera
Secretario General

EL FALANGISMO, ESCUELA DEL CRIMEN

Hoy, para hablar en primera persona, cosa que algunas veces es muy importante, he leído en the Nation un mensaje al pueblo alemán, escrito por Thomas Mann. Thoman Mann es un hombre de letras, nada menos que le autor de la Montaña Mágica, libro que se considera un monumento literario de este siglo de guerras, revoluciones y desprecio. Mucho me sugiere ese interesante comentario por una frase que cita Mann y que dijo un último comentarista del régimen nazi. Alemania ve en el nacional socialismo la única forma apropiada de gobierno. Y de esto alemán, vamos a lo español. Al escribir mi artículo Sueño o Mentira de Franco un señor, respetable, trabajador, buen padre de familia, por supuesto, porque así lo parece, me dijo: vi su artículo. Por qué se mete usted en estas cosas? No cree usted que cada país tiene el Gobierno que se merece? Ho magnífico lugar común que cada País tiene el Gobierno que se merece. Esto lo he oído desde que gateaba. Pero esto es sintomático. No solamente este respetable señor piensa así, así también piensan muchos respetables señores que "dirigen la opinión pública" y por eso andan internacionalmente las cosas tan "de un lado para otro, sin una meta definida, y de esto pueden decir muchos los que en la Conferencia de San Francisco, están preparando la tercera guerra mundial. Pero también volvamos a la España. Todos al hablar de España, es decir, casi todos, nos recordamos de Franco, el "digno" Francisco Franco y de la "Falange" ¿pero pensamos con seriedad lo que esto significa para el futuro de la humanidad? ¿Vemos con la claridad histórica de que en lo futuro, el falangismo será no la escuela sino la universidad del crimen? Pensemos acaso, lo que, para el mundo significa una juventud fanatizada que crece con la "camisa puesta" y "la cara al sol" y el brazo levantado? ¿Pensamos acaso en la infinidad de colegios aherrojados por el falangismo del cristianismo y fehuerrismo Francisco Franco, en lo que se enseña en Falange, se vive en falange y se sueña en falange? ¿Creemos acaso, que esto terminará con haber ganado la Guerra? No creo que los directores del mundo sean tan ingenuos. No creo, que eso lo puedan imaginar. Pero ¿Por qué no nacen algo por evitarlo? se pregunta el trabajador, el obrero manual o intelectual honrado de todo el mundo; y la respuesta es muy conocida: Por las conveniencias internacionales de comercio y de finanzas. Pero el pueblo tiene que ver muy poco con estas cosas, que le atañen solamente en lo que se relaciona con el problema del trabajo; ya que la política y por eso me imagino que anda tan bien, internacionalmente, es un plato muy costoso y fuera del alcance de los trabajadores organizados y de las gentes que realmente piensan, gobiernan, o tienen ingerencia en la cosa pública, pero casi siempre a estos pensadores, se les anula o se le releva a un segundo plano. Hay que pensar en este problema de la juventud española. Es muy serio. La guerra nos ha dado el ejemplo del fanatismo nazi, de una generación crecida y desarrollada dentro de las ne-

fastas doctrinas del nazismo. La guerra nos ha dicho de su crueldad, que raya en la locura, la guerra nos ha mostrada, su incondicional automatismo, sus cerebros mecanizados su deshumanización. Y algo de esto puede pasar en España, a pesar del gran individualismo del pueblo español; pero una gota de agua orada una piedra, y la gota falangista ya lleva sus días de caer y de anular al hombre y de matar y de asesinar y de esclavizar.

Como puede ser cierta la paz. Nada puede oscurecer el imperio del sol la hispanidad de sueldad y de ignominia de Francisco Franco, si no toman una acción en conjunto las fuerzas democráticas del mundo. Y por raza, por cariño de sangre, por conocer lo que es nuestro pueblo, que es también el pueblo español, es la América Hispana, a esta América hispana, no de hispanidad, a quien le toca proceder moralmente. La fuerza sin la moral es el camino de la tiranía, es decir del nazismo, pero en América, todavía hay naciones democráticas a donde la fuerza, la pequeña fuerza respalda a una relativa moral política, digo relativa, para no usar superlativamente esa palabra tan compleja como es la moral. Estos pueblos pueden y deben protestar por la hispanidad pueden y deben pedir

a sus gobiernos que no tengan relaciones con el furerísimo Francisco Franco, pueden y deben hacer lo imposible por salvar una juventud, la juventud española, de la escuela del crimen.

Nada que en este sentido se haga, se pierde. Hay que insistir. Hay que luchar por conseguir que franco sea desconocido. Hay que pedirle a nuestra juventud democrata, que luche y venganza en el campo moral a las muestes falangistas. Hay que salvar a la juventud de España, la España nuestra, de hombres de la tierra y del taller, de mujeres fecundas, de hogares integros, de luchadores ciales y de magníficos obreros intelectuales. ¿Qué cómoda frases la dice que dejen lo de España de que creen que cada pueblo tiene el gobierno que se merece? que bien para vivir tranquilo con el mundo. Pero se puede hacer esto ahora? Se puede vivir indiferentemente? se puede ser un robinson entre tanto problema de toda orden. No sería eso negarse ser un vegetal, no digo una flor. Un vegetal, verde, tal vez un producto de una huerta de la victoria pero nada más. Y el hombre no es eso, es una fuerza que mira hacia el futuro es una fuerza integrante de un todo que busca vivir en un mundo mejor.

Arturo Echeverría

APRENDA MAS

EL SUERO ANTIRRETICULAR CITOTOXICO DE BOGOMOLETZ

Todos sabemos actualmente que la sangre puede servir para salvar de la muerte a los heridos o a los enfermos, pero lo que no se sabe con igual amplitud es que la sangre de un individuo puede actuar como un veneno para otro, es así como antes de hacer una transfusión de sangre hay que averiguar si la del donante es compatible con la del receptor. Cuando se inyecta sangre de un individuo a otro, aun en el caso de que sean compatibles, se produce cierta reacción en el organismo por el efecto de los coloides (sustancias de peso molecular alto) que la sangre contiene; esta reacción (coloidoclasia) parece producir un efecto estimulante sobre el metabolismo general.

Cuando se llevó a cabo el primer Congreso Internacional sobre Transfusión de sangre, un científico, Alejandro Bogomoletz fue distinguido por sus trabajos sobre el particular, con medalla de oro.

Bogomoletz, fundador y director del Instituto de Biología experimental y Patología de Kiev, había desarrollado la tesis de que el tejido conectivo (el que une las estructuras del cuerpo) intercepta y destruye los microorganismos que penetran en el cuerpo y que las células de este tejido dan la resistencia general a la infección y la predisposición al cáncer y a los cambios que produce la vejez.

Pero lo que fascinaba a Bogomoletz era el problema de la senilidad y habiéndole aumentado el gobierno Soviético el presupuesto hasta permitirle tener 60 asistentes en lugar de 37, se dedicó con ahínco a investigar este problema. En Costa Rica, sin ningún presupuesto el recordado científico Clorito Picado, inició algunos trabajos de esta índole. En 1938 en una expedición a Abkhazia en el Cáucaso, para que examinara los individuos que pasaron de los cien años. Encontraron algunos hasta de 140 años y un joven de 107 estaba un poco azorado cuando le declaró a los investigadores que estaba pen-

sando volverse a casar. Otro de 140 años cuya tercera esposa era de 82 tenía una hija de 26 años. Bogomoletz publicó los resultados de la expedición en un libro Prolongación de la Vida, en él que sostiene que la duración de la vida entre 50 a 80 años es anormal. Llama la atención al hecho de que la vida de los animales oscila entre 5 a 6 veces el período de maduración y que por lo tanto el hombre debe vivir de 125 a 150 años. La vejez, dice, es el resultado de condiciones sociales, hambre, pobreza, todas las cuales afectan las resistencias orgánicas y vuelven el organismo susceptible a las enfermedades; no solamente la sífilis, la tuberculosis, la tifoidea, acortan la vida, sino también enfermedades menores como los resfriados, tonsillitis, etcétera.

El tejido conectivo interviene en la nutrición, regeneración, protección autorregulación del organismo; y por lo tanto no es difícil llegar a la conclusión de que cualquier estímulo del tejido conectivo se generalizará a toda la fisiología del cuerpo. Este estímulo se consigue por medio del suero de Bogomoletz que se prepara inoculando caballos con células de brazo y con médula ósea tomada de cadáveres humanos.

Este suero no es un curallotodo como se ha dicho en algunas revistas mal informadas y los científicos científicos, han dicho que: Dos dosis estimulantes de suero citotóxico han salvado la vida del 70% de las ratas infectadas con tifus, en los lotes que tratar han muerto el 100%; que la estimulación del tejido conectivo del suero ha llevado a la desaparición de tumores cancerosos en ratas. Que la recaída después de operaciones de cánceres gástricos y torácicos ha disminuido apreciablemente.

Que a diferencia del suero Antidiférico y otros sueros éste, no actúa sobre los microbios, pero estimula a las células del tejido conectivo de tal manera que éste pueda destruir los microbios.

ADIVINANZA

—En qué se parecen los azucareros a la insulina?
—En que disminuyen el azúcar de la circulación.

LA PEQUEÑA INDUSTRIA ESTA AMENAZADA DE MUERTE

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

RECUERDA A LOS SEÑORES PATRONOS

QUE LAS PLANILLAS DEL MES DE MAYO DEBEN PAGARSE EN LOS OCHO PRIMEROS DIAS DE JUNIO, PARA EVITAR LAS SANCIONES REGLAMENTARIAS.

SE DIRIGEN AL SEÑOR MINISTRO DE EDUCACION PUBLICA VECINOS DEL BARRIO KEITH

Queremos que de manera oficial y por disposición suya se permita a la sección de propaganda de la Legación Británica correr las cintas o noticieros que revelan las atrocidades cometidas por los nazis en todas las escuelas

Desistir de la parcialidad de los acuerdos, abolir las restricciones impuestas por los carteles internacionales y a allanar el camino para las enormes fuerzas productivas de la ciencia, dice Stettinius

San José 9 de junio de 1945.
Señor Director de ULTIMA HORA don Rafael Soley.
Estimado amigo:

Ruégole insertar en su acreditado vespertino, la presente publicación: En condición de vecino del Barrio Keith, me permito interpretar el sentir de numerosos padres de familia de esta populosa ciudad que se dirigen respetuosamente al señor Ministro de Educación Pública, don Hernán Zamora Elizondo para que de manera oficial y por disposición suya se permita a la Sección de Propa-

ganda de la honorable Legación Británica; correr las cintas o noticieros con las vistas que revelan las atrocidades cometidas por la barbarie Nazi en los campos de concentración contra nuestros infortunados prisioneros de guerra en todas las escuelas. Se comprenderá que este inmisericorde e inconcebible maltrato dado a nuestros prisioneros, obedece al resultado de un maquiavélico y satánico plan de increíbles atrocidades de todo lo más macabro que en el particular se pueda concebir; y cuyas nefastas emanaciones dolorosamente tenemos que reconocer que tuvieron una incubación sistemática en la juventud alemana la cual por una ra-

lógica y natural en el fundamento de generación los odiosos principios del Nacional Socialismo adquieren una fácil preponderancia asintomática con graves resultados de perversidad que en su realización resultan increíbles para toda mente sana y civilizada.

Al tratar de interpretar este sentir de clamor general, espero que para beneficio para nuestras juventudes y por ende a nuestro País; el señor Ministro de Educación le dará la correspondiente acogida a nuestra petición y al agradecer la publicación de la presente quedo del señor Director, Atto. S. S.

Rodolfo Roldán C.

El Sindicato del vestido movilizará todos sus contingentes, no solamente en la capital, sino también en provincias —nos dice el señor Fernando Hernández, secretario general del Sindicato

El sindicato del vestido, no puede ver con indiferencia y dejar pasar con los brazos cruzados la importación de vestidos que se anuncia. Tenemos conocimiento que una firma comercial está haciendo todas las gestiones para importar la cantidad de tres mil vestidos y esto, claro está, tiene alarmados a todos los sastres, por que comprenden ellos que esto significa desocupación y hambre para miles de hogares costarricenses. Ante esta situación el sindicato se movilizará, no sólo en San José sino también en provincias ya que creo yo que el problema no es sólo para nosotros sino que también los afectará a ellos. Por eso hemos convocado una gran Asamblea General Extraordinaria que tendrá lugar en el local de la Confederación de Trabajadores el martes próximo a las 7 y media de la noche en la que daremos un informe completo sobre la importación de vestidos por parte de esa firma comercial.

También debo decirle que la semana entrante visitaré todas las provincias para llegar a un acuerdo de unificación en esta lucha a fin de evitar que lleguen al país esos tres mil vestidos que se anuncian.

Desde luego el sindicato va a don-

de halla que ir y no escatimará ningún sacrificio en este serio problema, ya que contamos con la unificación de todos los sindicatos Contenderados de nuestra querida y poderosa Central C. T. C. R.

El c. Rodolfo Guzmán dió la voz de alarma, haciendo un llamamiento a los señores Industriales de sastrería y a la Cámara de Industrias para que colaboren con los sindicatos y en este problema. El sindicato del Vestido hace el mismo llamamiento que hace el c. Guzmán para que los señores Patronos colaboren con nosotros ya que esto afecta a las dos partes, porque la pequeña industria está amenazada de muerte. Una comisión de la CTCR, y del Vestido visitará al señor Ministro de Hacienda para pedirle su intervención en este grave problema que se le presenta al sindicato, en fin que haremos todo lo que esté a nuestro alcance para oponernos con todas nuestras fuerzas a la importación de vestidos y evitar en esa forma la desocupación y el hambre en miles de hogares costarricenses como le decía al principio.

Fernando Hernández Ortiz, Secretario General.

QUE SE PUBLIQUE...

— Viene de la primera pág. —

italiano, y según entendemos, a él en forma diplomática, se le hizo saber que ese dinero había de depositarse en un banco nacional, y al efectuar ese señor el depósito, este resultó al canzar la suma de 142 mil dólares. De la entrega originaria, faltaban pues la suma de 8 mil dólares. La Legación de España debe de tener que recibió el dinero del Dr. Loudet, los apuntes correspondientes de los gastos que se han venido haciendo a raíz de haberlo dejado aquí el ministro italiano. El actual ministro de España, por caballerosidad y a fin de no dejar sospechas torcidas, haría bien y cumpliría con un deber cívico dar a conocer el conjunto de partidas correspondiente al manejo de esos fondos, o, como suele decirse en término comercial, el estado de cuentas.

Ese precepto, según informe que tuve yo, lo estuvo llevando a su vez el Encargado de Negocios de España señor Manuel García Moralejo, que recibió el dinero del Dr. Loudet, recibió de éste el dinero, con instrucciones del gobierno fascista de Roma.

El señor Cáceres de la Moya, fue el último consignatario del dinero

A. Arié

Baile de fantasía de la Escuela de Bellas Artes

—Pasado mañana en la noche en los salones del San José Tennis Club, se llevará a cabo el gran baile de fantasía que organizan los estudiantes de la Escuela de Bellas Artes. Mucho entusiasmo por asistir al mencionado festival.

GOBIERNO PROPIO PARA LA INDIA

LONDRES, 14 UP. — El gobierno británico publicó hoy su libro blanco sobre la India en el que se propone la reconstitución del consejo ejecutivo con la inclusión de los dirigentes políticos de la India incluye los musulmanes y los hindúes. Lord Wavell virrey de la India, ha blando por radio respecto al libro blanco dijo que este constituía un paso definitivo en el camino tendiente a darle a la India un gobierno propio. El virrey Lord Wavell hablando por radio anunció que había ordenado que se pusiera inmediatamente en libertad a los ocho miembros del partido llamado de congreso de la India que aun se hallan detenidos. Entre los detenidos se encuentra Parlati Nehru. El partido del congreso está encabezado por el Mahatma Gandhi.

STATUS DE TANGER

Londres, 14. UP.—Se sabe que en las conversaciones respecto al status de Tanger sólo han participado hasta la fecha representantes de los Estados Unidos, Gran Bretaña y Francia siendo que aun no se han hecho gestiones directas ante el general Franco.

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

Aviso al Público



Mientras dure la estación lluviosa y a partir del próximo domingo 27 de mayo en curso, los trenes de excursión seguirán saliendo de regreso de Puntarenas, a las 15 en vez de las 17 horas.

PROSPERO GUARDIA,
Administrador General

San José, Mayo 22 de 1945.

GRAVEMENTE HERIDO UN CAMPESINO

AUN NO HA PODIDO DECLARAR UN CAMPESINO QUE FUE RECOGIDO EN GRAVE ESTADO TIRADO A LA ORILLA DEL CAMINO QUE VA PARA ESCAZU

Informes que se nos suministraron ayer tarde dan cuenta de un grave suceso ocurrido posiblemente la noche del martes.

El hecho es que algunas personas que transitaban por la carretera a Escasú, hallaron a sus orillas a un campesino

gravemente herido, según se entiende, a machetazos. En tan grave estado se encuentra, que aún no ha podido declarar ante las autoridades.

800 COLONES DE MULTA

Así fué sentenciada una conocida comerciante de esta capital, por servir a su clientela leche descremada y con agua

Informes obtenidos, ayer tarde nos permiten poner en conocimiento de nuestros lectores el hecho de que fuera sentenciada a pagar una multa de ochocientos colones una conocida comerciante de esta ciudad, quien servía a su clientela leche descremada y además, adulterada con agua.

De no pagarse la multa impuesta por la Agencia Principal de Policía Judicial, la inculpada habrá de descontar cuatrocientos días de arresto en la cárcel pública.

REGRESO EL LIC. DON OSCAR BARAHONA HA SIDO LLAMADO PARA COLABORAR CON EL BANCO NACIONAL DE SEGUROS

Ayer regresó a esta capital, después de varios meses de permanencia en Nueva York y otras ciudades norteamericanas, el Lic. don Oscar Barahona, especializado en estudios sociales y económicos. Hemos tenido informes de que ha sido llamado para colaborar en labores o campaña que se dispone a realizar el Banco

Nacional de Seguros. Y regresará a Norteamérica cuando haya cumplido la misión que iniciará de un momento a otro.

Nos complacemos en presentar atento saludo al Lic. Barahona deseándole grata permanencia en San José.

ARNOLDO FERRETO ...

Viene de la Página PRIMERA—

jo. En general la tesis sostenida en el citado editorial es favorable a que se reforme el Código, partiendo del criterio de que esa legislación debe adaptarse a la "realidad nacional", de manera de que calce sin producir ampollas a nuestro incipiente capitalino. Concretamente se insinúa la posibilidad de que se echen por el suelo las prestaciones llamadas "pre aviso" y "auxilio de cesantía". Como el asunto tiene tanta importancia práctica, he creído del caso contestar el editorial de ese periódico oponiéndole algunos de los puntos de vista sustentados sobre la materia por nuestro partido.

Nosotros hemos aceptado siempre que el Código de Trabajo no es perfecto y que algunos trabajadores, por ignorancia o inconveniencia de sus propios intereses, hacen o pretenden hacer mal uso de él. Pero no servimos a la vez que cuando se habla de las imperfecciones del Código se hace referencia unilateral a los aspectos del mismo que perjudican o afectan a la clase patronal y no a aquellos que perjudican o afectan a la clase trabajadora.

Veamos por ejemplo: se habla de suprimir el auxilio de cesantía. A ese propósito nosotros preguntamos: ¿qué garantía de estabilidad en su trabajo le queda a los trabajadores si esa reforma pasara? No existiendo en la actualidad fueros sindicales, o en otras palabras, disposiciones del Código que obliguen a los patronos a conservar en su trabajo a los miembros de los organismos dirigentes de los sindicatos, y no existiendo ninguna otra disposición que garantice a los trabajadores sindicalizados contra las represalias patronales, en qué situación quedarían unos y otros si se supri-

miera, simple y llanamente, el auxilio de cesantía? La Constitución garantiza el derecho de sindicalización. El Código también. ¿Cómo hacer efectivo tal derecho si los patronos quedan en capacidad de poner y quitar trabajadores sin pagarles prestación alguna?

A menudo se pretende aprovechar nuestra tesis sobre la colaboración de clases para introducir el criterio de que debe suprimirse del Código el pre-aviso y el auxilio de cesantía. Nosotros, que aplicamos justa y lealmente dicha tesis colaboracionista, estimamos que no debe confundirse a este propósito "colaboración" con "sumisión". No estamos preconizando la colaboración de clases para que se le arrebatase a los trabajadores sus justos derechos. Si alguien lo ha entendido así, pues que rectifique. Estamos porque prosperen los negocios, pero no a base de que se explote inhumanamente a los trabajadores. Creemos firmemente que los conflictos que surgen entre trabajadores y patronos pueden resolverse, pese al antagonismo de intereses, en un plano de amistad, mediante acuerdos entre las partes. Estimamos que si ciertas imperfecciones del Código de Trabajo, como por ejemplo la ausencia de efectivas garantías al derecho de sindicalización, la exclusión de los trabajadores de las fincas con menos de cinco peones de la mayoría de las ventajas de la legislación social, etc fuesen eliminadas, entonces podría el movimiento obrero aceptar otras modificaciones que interesen a la clase patronal.

Si el sector progresista de la clase patronal desea ser oído por los personeros de la clase obrera para quitar del Código, no derechos esenciales de los trabajadores, sino disposiciones que realmente resulten

VENCIDA LA RESISTENCIA NIPONA EN EL PASO DE ORIOUNG

Manila, 14. UP.—En la isla de Luzón en las Filipinas fue vencida finalmente la resistencia japonesa en el paso de Orioung al norte de Bagabag según el último anuncio del general MacArthur. También se anunció que las fuerzas australianas efectuaron un nuevo desembarco anfibio a tres kilómetros al Este de Brunei en la isla de Borneo avanzando rápidamente hacia las zonas que dominan los accesos marítimos de la ciudad. En la isla de Labuan los australianos están realizando operaciones de limpieza. Los cañones de las naves de guerra y los aviones aliados apoyan a los australianos constantemente.



insuportables para ellos, a cambio de que a su vez los patronos acepten la introducción de ciertas otras reformas favorables a los trabajadores del campo como las ya enunciadas, entonces pueden estar seguros que encontrarán buena acogida de parte de los dirigentes obreros.

INDUSTRIAS

A las señoras lavanderas y cons JABON "Y"

AVISAMOS QUE: DEBIDO A LA ENORME RIALES, NOS VEMOS O VENTAS MAYORES DE

A PARTIR DE HOY

EN LA FERRETERIA SOL...
VENDIENDOLO AL DETA

A ₡0.80 LA BARRA

A los comerciantes detallistas lo venderemos a ellos lo puedan detallar a 0.80 LA BARRA

IND
NOTA IMPORTANTE: COMO NO QUEREMOS JABON, a partir de hoy en un mes *mantendremos* por tener existencia de materiales. Pasado este cebo por las dificultades existentes con el propia prima del jabón, no podremos garantizar a los clientes.

ESPANTOSO CRIMEN en el ca

Por la posesión de un rastrojo que no valía cien colones, Erasmo Serracín decapitó de un solo machetazo a su suegro, Abundio Sánchez

Refieren los testigos del horrible crimen que el cuerpo de Sánchez ya decapitado siguió caminando hasta avanzar ocho pasos

Personas llegadas de la región sur del país, refieren que en el caserío llamado Punta Mala, distrito de Puerto Jiménez, se desarrolló un sangriento drama que tuvo como principales protagonistas a Erasmo Serracín y a su suegro, el anciano Abundio Sánchez.

Según las referencias que nos fueron suministradas por esos pasajeros, Serracín decapitó de un solo machetazo a su suegro, después de discutir violentamente por la po-

sesión de un rastrojo.

El cuerpo de la víctima, separado de la cabeza, siguió caminando hasta avanzar ocho pasos, mientras que de las venas arteriales brotaban como surtidores, verdaderos torrentes de sangre que bañaron las caras de las personas que presenciaron el crimen.

El criminal huyó tomando la montañita y hasta el momento no ha sido localizado por las autoridades que lo persiguen.

CONFERENCIARON DON LUIS FERNANDEZ, DON FERNANDO CASTRO CERVANTES Y UN PERIODISTA DE LA "PRESA LIBRE"

A las 8.30 de la mañana de hoy, en la casa de don Fernando Castro C., se celebró esta entrevista

A las 8.30 de la mañana de hoy, en la casa del conocido capitalista, don Fernando Castro Cervantes, se reunieron el propio señor Castro Cervantes, don Luis Fernández Rodríguez, ex secretario de gobernación de la administración Cortés y un re-

presentante de nuestro colega La Prensa Libre. No ha trascendido al público el tema de las conversaciones que indudablemente pronto se reflejarán en determinadas campañas de prensa.

AVISO:

LA DIRECCION MEDICA DE LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL HACE SABER QUE LAS VISITAS A LOS ENFERMOS AL HOSPITAL CENTRAL SERAN DE 2 A 3 P. M. ÚNICAMENTE LOS DIAS JUEVES Y DOMINGOS. - EN CASOS ESPECIALES LA DIRECCION CONCEDERA PERMISOS EXCEPCIONALMENTE A LAS PERSONAS QUE LO REQUIERAN.

AS SOLEY

Consumidores del famoso "YELOS"

ENRME ESCASEZ Y ALZA DE LOS MATE- VENDOS OBLIGADOS A SUPRIMIR LAS PRECIOS DE UN QUINTAL,

HOY 7 DE JUNIO.

RIAS SOLEY CONTINUAREMOS AL DETALLE

RIA de una Libra

remos a **¢ 70.00 QUINTAL**, a fin de que
AREA o sea igual que en la Ferreteria.

INDUSTRIAS SOLEY

QUEREMOS ESPECULAR CON EL
antendremos el mismo precio en el artículo
de este tiempo, con motivo del alza del
problema del ganado, principal mate-
an el mismo precio a nuestros estima-

el raserío de PUNTA MALA

DS EMPLEADOS DE LA OFICINA DEL ACIONAMIENTO DE LA GASOLINA XPRESAN SU AGRADECIMIENTO

PARA EL SR. ADMINISTRADOR GENERAL DE PRE-
CIOS POR LA FORMA ENERGICA CON QUE PROCEDIO

San José 12 Junio de 1945. Nosotros, todos empleados de la Oficina de Racionamiento de la Gasolina, queremos hacer público nuestro agradecimiento al señor Administrador General de precios Isaac Zúñiga Montúfar, por la forma enérgica con que se ha procedido a investigar hasta dejar claro el desfalco de cupones, alo-

jando así toda sospecha contra nuestra reputación, y la de nuestro ex compañero don José María Chinchilla.

Maria Felicia Herrera M., Adela Brenes M., Flora Chacón C., Manuel García P., Francisco Saravia, Salvador Morales, Joaquín Cañas, José Rojas, Jorge Argüello C.

NEVAMENTE GRAN NUMERO DE NUNCIAS POR ESPECULACION

NOCE DE NUEVO LA AGENCIA PRINCIPAL DE POLICIA
JICIAL UNA SERIE DE DENUNCIAS POR ESPECULACION

de la Agencia Principal de Policía Judicial de San José se han presentado nuevamente gran número de denuncias por especulación. La mayoría son casos en que se cobra más de lo fijado en los boletines legales por artículos de pri-

mera necesidad, tal como azúcar, arroz, frijoles, etc.

La Agencia tramita rápidamente estos nuevos expedientes a fin de emitir sentencias rápidas y enérgicas.

EL LIC. JUAN JOSE SANCHO GUEVARA

HA MUERTO

Su esposa Santa C. de Sancho, sus hijos Abelardo y Graciela Hernández, Olga, Guillermo, Alfredo, Carmen y Edith Sancho Colombari, su madre Pascuina de Colombari; hermanos, nietos, sobrinos y demás familia al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan asistir a sus funerales que tendrán lugar hoy a las 4 p. m. en la Iglesia de la Merced, y acompañar luego el cortejo al Cementerio General.

San José, 14 de junio de 1945

LE RUEGO PROCEDER INMEDIATAMENTE CONFORME LO ORDENA LA LEY DE CIERRE DE CALLES Y CAMINOS

Cumpliendo instrucciones del señor Presidente de la República que me ordena proveer a resolver el caso que plantean vecinos de La Leona de La Suiza en el memorial que le transcribo y según el cual se ha cerrado una calle que sirve de entrada y salida a regiones cultivadas por los que-

INTERESANTE Y ENERGICO REQUERIMIENTO HACE EL LIC. DON RAFAEL ORTIZ, Jefe del MINISTERIO PUBLICO, AL JEFE POLITICO DE TURRIALBA

Señor Jefe Político de Turrialba Procurador Fiscal. Turrialba.

Cumpliendo instrucciones del señor Presidente de la República que me ordena proveer a resolver el caso que plantean vecinos de la Leona de la Suiza de Turrialba, en memorial que a continuación le transcribo. Y según el cual se ha cerrado una calle, abierta al servicio público desde hace muchos años, y que sirve de entrada y salida a regiones baldías hoy cultivadas por los quejosos, le ruego proceder inmediatamente conforme lo ordena la ley de cierre de calles y caminos que es la N° 54 de 6 de agosto de 1910 reformada por la No. 9 de 13 de septiembre de 1932 y que Ud. puede ver en la página 321 de la compilación de Leyes Usuales denominada corrientemente CASORLA.

El memorial referido dice: "Turrialba 3 de abril de 1945. Señor Presidente de la república, Lic. don Teodoro Picado, Casa Presidencial San José. Muy estimado señor Presidente: No hace muchos meses que nos dirigimos a Ud. pidiéndole su valiosa cooperación para que no se nos echara de las tierras que hemos cultivado en la SELVA del distrito de la Suiza, Cantón de Turrialba; y fue gracias a Ud. que no se nos siguió molestando, logrando desde entonces ensanchar considerablemente nuestra pequeña agricultura en las tierras citadas. Ahora nuevamente nos vemos forzados a recurrir a Ud. señor Presidente, en busca de su protección, pues nos vemos otra vez amenazados de ruina por la actuación egoísta y arbitraria del señor José Rodríguez Mora, que segui-

damente exponemos:

Durante estos últimos tiempos hemos estado luchando con las duras uñas para hacer los cultivos que hoy tenemos ya próximos a producir, ya que dentro de un mes comenzaremos a sacar nuestras primeras cosechas, pero el camino que se utiliza para entrar a dichas tierras divide una finca de cinco mil hectáreas del citado señor Rodríguez Mora, quien ahora ha resuelto no dejarnos pasar con una bestia hasta nuestros trabajos; aún más, no nos quiere permitir siquiera, que saquemos nuestro carbón al horno, o entrar a nosotros mismos, no obstante que ese camino a sido público desde que existe, hace unos cuarenta años. Como apreciará Ud. señor Presidente, si en momentos que sólo falta un mes para comenzar a distribuir de nuestros sembrados, nos cierran el único camino de salida de nuestros productos, eso es condenarnos a perder el esfuerzo de mucho tiempo de trabajo y sacrificios, y arruinarnos totalmente, y quien se pretende realizar tiene, además de sus millones, cinco mil hectáreas casi ociosas que apenas atiende con cinco peones. Por las razones que en forma breve hemos expuesto aquí, le solicitamos su valiosa intervención a fin de obtener que se mantenga abierto ese camino público que durante tanto tiempo ha sido la única entrada hasta estas montañas; pero le rogamos hacer lo que sea del caso lo más pronto posible, pues de otro modo perderíamos nuestro trabajo de tanto tiempo. Esperamos que nuestra gestión tenga éxito, que también lo será para su progresista gestión administrativa. Del señor Presidente de

la República, nos suscribimos con toda consideración y respeto, sus amigos y servidores, Adriano Darnó, Ramón Salas A., Rosendo Segura, Rafael Adms. Adán Castro, Cienfuegos cien veinte firmas más.

Según los informes traídos a la Jefatura, el caso es de suma importancia porque en este momento se va a iniciar la recolección de la cosecha, y todo ese esfuerzo de los campesinos no sólo es mugatorio, sino perdido con daño a la economía nacional, y por lo mismo Ud. impone las órdenes que correspondan para obtener la cooperación de sus subordinados, o se constituirá en el autor de los hechos, si fuere necesario. De todo ello le ruego darme un pronto aviso.

Aprovecho la oportunidad para pedirle de Ud. muy atentamente

(i) Rafael Ortiz C., Jefe del Ministerio Público.
(ii) Fernando Aguilar A., Secretario de Prensa de la CTCR.

Fiesta en la Casa España

—La noche del próximo domingo en la Casa España, se llevará a cabo la fiesta que todas las tardes les ofrecerán a la bella señora Inés Fernández Aguilar y a su prometido el joven don Juan Edgar Picado, con motivo de su próximo matrimonio.

Servicio Cablegráfico de la "UNITED PRESS"

AVISO:

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

AVISA QUE ESTA ABIERTO EN PERMANENCIA EL HOSPITAL CENTRAL PARA EL SERVICIO DE LOS ASEGURADOS.

TELEFONO 1992

GRAN BRETAÑA NO TIENE AMBICIONES de ENGRANDECIMIENTO TERRITORIAL

CHURCHILL

DEANNA DURBIN SE CASO POR SEGUNDA VEZ



LAS VEGAS, CALIFORNIA, 14 UP.—La famosa cantante y actriz de la pantalla Deanna Durbin, de 23 años de edad contrajo matrimonio en la tarde de ayer con el productor cinematográfico Félix Jackson, de 43 años de edad. Este es el segundo matrimonio de la Durbin y el cuarto de Jackson.

SE AUGURA NUEVA DERROTA AL GRUPO QUE ENCABEZA AUSTRALIA EN LA CONFERENCIA DE SAN FRANCISCO

SAN FRANCISCO, 14 UP.—Los cinco grandes tienen hoy asegurado su derecho a veto y la conferencia de las naciones unidas se halla por fin camino del despacho sus problemas secundarios esperándose que a fines de la semana próxima estará completa la carta de seguridad mundial. Los delegados de las cincuenta naciones abrigan la esperanza de sumar Polonia a sus filas antes de la cláusula de la Conferencia y prosiguen mientras tanto el despacho de los problemas pendientes habiendo aprobado a importante carta de defensa propia regional en una sesión pública de comisión que se celebró anoche. Hoy la sexta comisión despachará el preámbulo de la "constitución" mundial. La fórmula de Yalta respecto a la unanimidad en el consejo de seguridad quedó aprobada a yer por un voto de treinta contrarios. Sin embargo las pequeñas naciones encabezadas nuevamente por Australia desean eliminar la estipulación de que las enmiendas a la carta tendrán que ser aprobadas tanto por los cinco grandes como por la mayoría de los otros miembros de la organización mundial. Estados Unidos, Gran Bretaña, Rusia y China se oponen terminantemente a ceder en ese punto y se cree que el grupo que encabeza Australia saldrá nuevamente derrotado.

LOS CHINOS EN LOS SUBURBIOS DE LIUCHOW

Chungking, 14. UP.—El comunicado de guerra chino informa que las tropas chinas que luchan al norte del ferrocarril Kweichow Kwangsi llegaron a los suburbios de Liuchow estableciendo fiera lucha con los nipones allí. Agrega el anuncio que se está luchando en los suburbios de Ishan en la provincia de Kwangsi. Los chinos fueron expulsados de Ishan el día 11 del actual después de haber ocupado el día anterior.

NORUEGA DECLARARA LA GUERRA A JAPON

Nueva York, 14.—El corresponsal de la NBC hablando por radio desde Estocolmo respecto a la primera reunión que celebra el parlamento noruego en más de cinco años dijo que se presentará a la aprobación de ese cuerpo lo antes posible una declaración oficial de guerra contra el Japón.

LAS TROPAS CHINAS PELEAN EN LOS SUBURBIOS DE LIUCHOW Y DE ISHAN. — VENCIDA POR LOS NORTEAMERICANOS LA RESISTENCIA NIPONA EN EL PASO DE ORIOUNG AL N. DE BAGABAG

HA SIDO DESTRUIDO EL BOLSON JAPONES DE LA PENINSULA DE ORUKU — SE TRATA DE CONCEDER A ITALIA MAS AMPLIO CONTROL SOBRE LA NAVEGACION MARITIMA CON LOS ESTADOS UNIDOS

ESTARA COMPLETA EN ESTA SEMANA LA CARTA DE SEGURIDAD MUNDIAL DE LA CONFERENCIA DE SAN FRANCISCO — EL PARLAMENTO NORUEGO DECLARARA LA GUERRA A JAPON. — GOBIERNO PROPIO TENDRA LA INDIA

LA SITUACION DE COLOMBIA

Caracas, 14. UP.—El presidente López de Colombia decretó que la policía nacional tiene el derecho de allanar todos los domicilios particulares de Bogotá en cualquier hora del día en busca de las personas responsables de los recientes disturbios. La radio nacional de Bogotá al hacer este anuncio agregó que el Presidente de Colombia también dio facultades a la policía para clausurar todos los lugares públicos de diversión.

RESULTADOS DE LOS JUEGOS DE BEISBOL

Nueva York, 14. UP.—Resultado de los juegos de ayer de las grandes ligas. Liga Nacional: Cincinnati 2 San Luis 1, Brooklyn 3, Nueva York 2, Boston 8, Filadelfia 3, en el primer juego Filadelfia 5, Boston 4, en el segundo juego; Liga Americana: Chicago 5, Cleveland 3, Detroit 6, San Luis 4; el juego señalado para hoy entre los medias rojas de Boston y los atléticos de Filadelfia fue postpuesto por lluvia.

ATACADAS MAS POSICIONES NIPONAS

Guam, 14. UP.—Poderosas formaciones de aviones norteamericanos volaron sobre la isla metropolitana japonesa de Kyushu y atacaron las bases aéreas de Kanoya y Kushira usadas por los japoneses suicidas en la creciente ofensiva aérea contra Japón. Igualmente bombarderos y cazas yanquis atacaron las posiciones japonesas en las Kuriles y Riu Kiu. Los aviones norteamericanos empujaron intenso fuego antiaéreo sobre Kyushu pero lograron destruir las instalaciones en los aerodromos de Kanoya y Kushira que han estado sometidas a recio ataque por varias semanas.

En París se establecerá el cuartel general de la Junta DE LIBERACION ESPAÑOLA, DECLARA INDALECIO PRIETO



SAN FRANCISCO, 14 UP.—Ha partido de San Francisco en dirección a Washington el líder republicano español Indalecio Prieto quedando terminada la conferencia política española de San Francisco. Esta conferencia tenía por finalidad integrar un solo frente común entre todas las fuerzas democráticas españolas anti franquistas. Desde Washington Prieto regresará a México para celebrar una consulta final con los líderes republicanos españoles refugiados allí. Después irá a París con la esperanza de establecer en Francia el cuartel general de la junta de liberación española.

MAYOR CONTROL A ITALIA SOBRE LA NAVEGACION MARITIMA

Washington, 14. UP.—Hoy se prepara en ésta un nuevo plan para conceder a Italia mayor control sobre la navegación marítima con los Estados Unidos. El propósito de este plan es realizar el prestigio del gobierno italiano. Un alto funcionario del Departamento de Estado Norteamericano resumió en la siguiente forma la actual política hacia Italia. Primero: se desea que Italia reciba la necesaria ayuda económica para mantener una situación política estable. Segundo los Estados Unidos favorecen el acambio en la posición de Italia de cobeligerante a aliada en el sentido recto de la palabra. Sin embargo, se reconoce que Yugoslavia, Grecia y Francia se opondrán a este cambio. Tercero: se concede que el mejor paso sería suavizar inmediatamente las restricciones en el tráfico marítimo. Manifestó el citado funcionario que de acuerdo con el nuevo plan, Italia podrá disponer de facilidades marítimas y no tendrá que solicitar autorización de la comisión aliada de control sino de la junta de distribución como lo hacen las otras naciones aliadas. En esta forma se facilitaría su intercambio de abastecimiento con los Estados Unidos. No obstante no se ve la posibilidad de que Italia pueda gozar en un futuro cercano del pleno dominio sobre su navegación marítima con la excepción de los barcos costeros. Altas autoridades de Washington calificaron hoy de infundada la noticia de que Italia recibiría de los Estados Unidos cincuenta buques mercantes del tipo Libertad. El vicealmirante Emory Lanl presidente de la comisión marítima, manifestó que no había recibido ninguna noticia sobre el particular ni de Washington ni del Mediterráneo. No se han dado a conocer detalles

DECLARACIONES DE CHURCHILL



LONDRES, 14 UP.

Churchill hablando en la Cámara de los Comunes, anunció que se alegraba de poder comunicar que habían mejorado las relaciones entre los grandes aliados pero que hasta ahora en lo que a Francia se refiere las relaciones se han visto muy afectadas por los acontecimientos en Siria, donde reiteró que Gran Bretaña no tenía ambiciones ni deseos de agrandamiento territorial. Anunció que el mariscal Stalin había concordado que la reunión de los tres grandes se realizara antes de que se anunciaran los resultados de las próximas elecciones británicas. Añadió que no podía revelar sin embargo dónde se celebraría la reunión ni su fecha exacta.

de la petición del gobierno italiano para ser admitido al seno de las naciones unidas. La petición fue sometida por el embajador italiano Alberto Tarchiani en cumplimiento de instrucciones recibidas de Roma y transmitidas a los jefes de las delegaciones en la conferencia de San Francisco. Manifestaron que los Estados Unidos están dispuestos a apoyar la admisión de Italia como aliada en el verdadero sentido de la palabra pero que estrictamente este es un problema que ha resolver la conferencia. Al mismo tiempo se indicó que por lo menos tres gobiernos europeos que fueron atacados por Italia, Yugoslavia, Grecia y Francia se opondrán terminantemente a este cambio.

DECLARACIONES DEL GOBIERNO POLACO EN EL EXILIO

Londres, 14. UP.—El gobierno polaco en exilio ha repudiado con energía las acusaciones que le hizo el gobierno de Varsovia de usar tácticas obstruccionistas. Un portavoz de los polacos de Londres declaró: en estos días no es fácil encontrar a alguien dispuesto a ir a Moscú especialmente en vista de lo que le pasó a otros 16 dirigentes políticos. El campo para la elección de representantes es indudablemente muy limitado ya que parece que sólo serán bienvenidos aquellos que no se opongan a ninguna de las decisiones y que estén dispuestos a firmar cualquier cosa.

DESTRUIDO EL BOLSON JAPONES DE LA PENINSULA DE ORUKA

Guam, 14. UP.—En Okinaka las tropas del décimo ejército y de infantería de marina de los Estados Unidos están dando los toques finales a la campaña de la importante isla. El almirante Nimitz anunció que el bolsón japonés de la península de Oruka al sur de Naha ha quedado destruido por completo y se han iniciado las operaciones de limpieza. Los norteamericanos avanzan en pequeños grupos apoyados por equipos lanzallamas reduciendo una por una las cuevas donde están refugiados los nipones.

LA CAJA COSTARRICENSE de SEGURO SOCIAL

No se hace responsable de valores enviados por correo NO CERTIFICADOS.

Herman Roa arbitrará el estelar del Sábado

Tanto el semimainal a 8 rounds como el estelar a 6, son objeto de apasionados comentarios entre los fanáticos. Los pugiles que se enfrentarán en el estelar, Francois Gonzalez y John Pino, están realizando un training que presagia una violenta y rápida decisión del combate antes del décimo round.

Con apasionante interés se comenta en todos los círculos boxísticos de esta capital, el tercer encuentro que librarán Francois Gonzalez y John Pino entre las cuerdas del cuadrilátero del Estadio Mendoza, el próximo sábado 16 de los corrientes.

Se dice que tan buen encuentro como el estelar serán los preliminares, especialmente el semifinial entre K. O. Mondraron y Victor Manuel Solano, éste último vencedor de Rojas el pupilo de Clark, por la vía rápida.

El evento especial será a seis rounds, y lo protagonizarán dos muchachos corajudos y valientes como lo son Macho Wallace y Chino Gomez, quien se enfrentarán por tercera vez también.

Los protagonistas principales en este sensacional programa, Gonzá

lez y Pino, están realizando un training que presagia una violenta y rápida decisión del bout antes del décimo asalto.

Pino necesita esta victoria sobre Francois para llevar mejor cartel a Colombia y Venezuela, mientras que su contrincante en el apogeo de sus facultades confía en obtener un triunfo que le permita retar a los hombres de la categoría bantam de la vecina república de Panamá, para quienes no hay contrincantes en el patio todavía.

De conformidad con la trascendencia que se le concede al bout estelar, la Comisión Nacional de Boxeo dispuso en su última sesión, designar para tercer hombre dentro del ring al más experto de nuestros árbitros de boxeo: Herman Roa.



JOHN PINO

LOS JUECES DE RING NO ESTAN FACULTADOS PARA SUSPENDER UNA PELEA

Con base en nuestro reglamento, solamente el arbitro tiene autoridad para suspenderla

Interesante reportaje del arbitro oficial de boxeo, don Víctor Miguel Arroyo

"A propósito de lo ocurrido en la pelea de fondo efectuada entre Baby Smith y Portaguez y por creerlo de interés para el público aficionado, interrogamos ayer al referee Oficial de la Comisión de Boxeo señor Arroyo, quien al respecto nos dijo:

Con base en nuestro Reglamento solamente el arbitro tiene autoridad para suspender una pelea; empero, los jueces están en la obligación de auxiliar al referee, caso de ser solicitados o consultados por éste, y si la pelea llega al límite de rounds concertados, contribuirán con su voto para dar la decisión. Salvo en casos extraordinarios, el K. O. T. se resuelve a juicio del referee, pues hay casos en que lo que se merece el vencedor es el triunfo por K. O. y no por K. O. T.

Es entendido que al nombrar este oficial (el referee), la Honorable Comisión de Boxeo, lo hace no sin tomar en cuenta su competencia y responsabilidad, por lo que dentro del cuadrilátero tiene tales facultades. Esto es, lo que a mi juicio se extracta de nuestro reglamento en lo que respecta a mi caso en aquella pelea. Es exagerado lo de que: hubo

crueldad, pues el moreno no derramó una gota de sangre ni se encontraba inconsciente antes de que yo procediera, como lo podrá decir él mismo; y como lo demostraron sus segundos, que lo fueron dos buenos boxeadores, ya que ellos no lanzaron la toalla (recurso éste que contempla nuestro Reglamento).

Yo creo que a un boxeador que va perdiendo, debe dársele oportunidad (según su estado físico) de poder reaccionar y acaso triunfar y si no, que hable la historia, como en los casos de: Firpo y Demsey en EE. UU., Chavarría y De La Mata en Costa Rica y hace unos meses en el Mendoza, un joven herediano venció a Pollito Mesén por K. O. cuando estaba más que perdido.

Sin querer jactarme de nada y sin ánimo de herir a nadie, yo creo que antes de criticar la actuación de un referee, el crítico debe saber (por lo menos) lo que yo aprendí con el Profesor Carlos Madrigal y con los famosos boxeadores Pedro Alegria y Juan Orfila.

Hasta aquí las palabras del arbitro señor Arroyo.

ROBERTO FIGUEREDO INTERVENDRA EN EL CAMPEONATO DE TRES BANDAS

Las competencias iniciadas en los billares del Club Unión han continuado desarrollándose dentro del mayor entusiasmo por parte de los billaristas contendientes

Recibimos anoche la grata nueva de que el notable billarista don Roberto Figueredo figurará en las competencias que están realizándose en los billares del Club Unión.

Como ya es sabido, en estas competencias está disputándose el primer campeonato Nacional a Tres Bandas.

Los resultados de los encuentros que se han celebrado hasta la fecha, son los siguientes:

1º Encuentro: Julio E. Piza Vs. Eugenio Molina. Vencedor Molina. 19 x 30. carambolas. Serie Mayor del vencedor: 3 del vencido 2.
2º Encuentro: José Boschini Vs. Gabriel Vargas. Vencedor Vargas. 27 x 30. Serie Mayor del vencedor 2 del vencido 3.
4º Encuentro: Carlos Alberto Herrera Vs. Julio E. Piza. Vencedor Herrera. 20 x 25. Serie Mayor del vencedor 4 del vencido 3.

5º Encuentro: Helio Arroyo Vs. Gabriel Vargas. Vencedor Vargas. 28 x 30. Serie Mayor del vencedor: 5 del vencido 2.
6º Encuentro: Rafael A. Aguiar Vs. Carlos Alberto Herrera. Vencedor Herrera. 26 x 30. Serie Mayor del vencedor: 4 del vencido 4.
7º Encuentro: Mr. Claussen Vs. José Boschini. Vencedor Boschini. 20 x 30. Serie Mayor del vencedor: 5 del vencido 2.

FESTEJOS POPULARES Y CIVICOS CINCO ESQUINAS, TIBAS

LOS DIAS 22, 23, 24 y 25 DE JUNIO

Hasta HOY JUEVES a las 8 p.m. se ha ampliado el plazo para oír propuestas para la explotación de la plaza, ya que por motivo de la lluvia no pudieron concurrir ayer algunos interesados.

Puede hacerse oferta verbal a la Comisión de Festejos. Cinco Esquinas, local de la escuela.

FUERTE MOVIMIENTO...

Viene de la Página PRIMERA—

Unión Nacional Ulatista y Social Demócrata, es decir, dos sombras ridículas o dos vainas vacías. Nos otros sabemos que la cosa es al revés: que solo don León es capaz de compactar una poderosa fuerza de oposición".

Poco después, estas frases se materializaban, cuando se reunió un grupo de auténticos cortesistas a comentar el inicio del movimiento para hacer retornar a don León Cortés a la política. Se dijo en esa reunión que era indignante el júbilo que mostraban los social demócratas y los ulatistas por el retiro de don León. Se comentó que el mismo don León, amargado e irónico, al anunciar su retiro, manifestó que se iba para "dejar el campo a los aspirantes a disputados". Se criticó

en el seno del cortesismo el empeño de los social demócratas y ulatistas en demostrar, como lo hacen de Costa Rica", que el retiro de don León está haciendo aumentar sus partidarios. El empeño de los social demócratas y ulatistas — se dijo — en demostrar que el retiro de don León es la liquidación de lo que llaman el "caldero comunismo", es muy sospechoso. Es imposible compactar la oposición alrededor de un grupo de niños ambiciosos del partido que jefean don Juan Bautista Ortiz, don Fernando Valverde y don Paco Trejos.

El cambio de impresiones de este grupo de amigos íntimos de don León Cortés, como se ve, fue muy interesante y revelador.

Por otra parte, se ha sabido que aumenta el número de papeletas en el campo de la oposición. El Par

tido Nacional Ulatista lanzará la candidatura a diputado por Alajuela de don Otilio Ulate; en San José, ese mismo partido confronta una dificultad: el primer puesto se lo disputan don Fernando Valverde y don Juan Bautista Ortiz.

Supimos asimismo que don Fernando Valverde ha celebrado dos entrevistas en esta semana con el doctor don Raúl Villalón, lo cual se interpreta como un error en el Partido Social Demócrata y como una muestra de habilidad en el Partido Unión Nacional. Se dice que en este país de paradojas bien podría ocurrir lo imprevisto, y es que el señor Valverde resultará candidato del partido Republicano Nacional que jefea el doctor Villalón.

Tales son los sucesos políticos últimos.

ACTIVIDADES DE LOS BOY SCOUTS

A como lo anunciáramos en edición anterior, el domingo pasado frente al Aeropuerto, en horas de la mañana se efectuó la entrega de certificados de guías de patrullas a numerosos boy scouts, en sencilla pero significativa ceremonia presenciada por numeroso público y dirigida por el señor Comisionado Nacional profesor don Carlos Madrigal M.

Para el próximo viernes el Consejo Nacional efectuará una importante reunión a fin de preparar el próximo desfile que tendrá lugar el primero de julio entrante, y que será en honor del Excmo. señor Embajador de los Estados Unidos, Honorables Miembros de la Embajada, y de la distinguida colonia norteamericana residente en el país, y como una muestra de sincera simpatía a los hermanos boy scouts norteamericanos.

Esperamos que este desfile tenga la brillantez y despliegue como el del año pasado.

Oportunamente informaremos de estas nuevas actividades del Cuerpo Nacional de Boy Scouts.

NO SE HA OTORGADO...

Viene de la Página PRIMERA — mulada una pregunta relativa a si pudo el Gobierno darle al Ingeniero Bertolini, sin consultar con el Congreso, una concesión para que explotara todos nuestros manglares.

En mi condición de Secretario de Industrias tengo el agrado de satisfacer esa inquietud, expresando a usted que la Secretaría a mi cargo no ha otorgado la concesión a que su vespertino se refiere.

La Compañía Costarricense del Tanino Bertolini e Imbers Ltda., accediendo a la Ley N° 38 de 21 de diciembre de 1940 que otorga exenciones de importación y de exportación a las industrias nuevas que se establezcan en el país, sometieron a mi conocimiento una contratación, no para la explotación de manglares, sino para el establecimiento de una industria nueva consistente en la elaboración de extracto natural sólido de mangle. Se ajustaba la solicitud a las exigencias de la ley citada, se publicó la gestión en La Gaceta sin que aparecieran opositores a ella, y el Gobierno procedió a otorgar la contratación en estricto acatamiento de la ley.

Concesión para explotar manglares? Pongo a la disposición de us-

ted el contrato original existente en este Despacho para que se sirva constatar su error.

Los manglares nacionales podrán seguir siendo explotados por las personas que en la actualidad lo hacen con el objeto de surtir de mangle a los industriales del país, o por los que en el futuro deseen hacerlo con sujeción a las disposiciones legales existentes. La Compañía Costarricense del Tanino podrá también, como cualquier otro interesado, explotar directamente los manglares o limitar se a comprar el mangle a quienes los explotan, habiéndose limitado mi Secretaría a este respecto a dictar una reglamentación que obliga a todos: la de que no podrá ser cortado el mangle sino tiene siete pulgadas en la base cilíndrica del tallo, como medio de preservar de la destrucción los manglares existentes.

Aclarada en la forma anterior, y que espero que sea satisfactoria, la duda expresada en su periódico de ayer, tengo el agrado de suscribirme muy atento y seguro servidor de usted,

J. Joaquín Peralta, Secretario de Estado en el Despacho de Agricultura e Industrias.

EL MONUMENTAL DESEMPATE del AÑO LA DESPEDIDA de Francois González frente a John Pino

PROXIMO SABADO 16 DE JUNIO A LAS 9 P. M. ESTADIO MENDOZA

Están a la venta las localidades en: El Centro Sport Tel. 3318, La Magnolia, Tel. 2589; La Casa New York, Tel. 3008; y la Barbería Central, Tel. 5546

TAMBIEN..

Viene de la Página PRIMERA—

mis estimables compañeros ese... que hoy se publica en... TRIBUNA. Pero por medio de... HORA deseo expresar que... un todo de acuerdo con... de ese telegrama y... mi firma a las de mis... de Cámara que lo sus...

Salud de don Nestor Castillo

seguido mejor de la opera... que hubo de ser sometido... querido compañero de tra... del fotógrafo don Néstor Casti... HORA desea su pron... estar.

Gravedad de don Enrique Carazo Aguilar

estado de suma gravedad... don Enrique Carazo Agui... HORA formula votos... pronto.

Chester Morris, en: QUIEN MAL ANDA MAL ACABA

domingo: Esto si es... Nada menos que la me... superproducción del mejor... del mundo! FRANK... RA, presenta: ARSENICO... LOS VIEJOS O ARSE... Y ENCAJE. Con Cary... Priscilla Lane, Raymond... y Peter Lorre. Ha reco... el mundo con éxito un... precedentes!

RAVENTOS

A las 3, 7 y 8.45 — 1.50
No hay Galería Hoy)
estrenazo arrollador!
CANTAR DE LOSCANTARESMarlene Dietrich y Brian

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.80
Luz, en:
EL DESEO

AMERICA

A las 7 y 9 — 0.70
Silva, en:
LA TREPADORA

ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.70
MacMurray, en:
PRUEBA DEL FUEGO

CASTRO

A las 7.30 — 0.40
Duyal, en:
CANCION DE CUNA

ADIOS MARIQUITA
A. con Tito Guizar y Chato
LA VANIDOSA, con Be

COMPLICASE EL PROBLEMA...

Viene de la Página PRIMERA—

nes Gutiérrez frente al Banco de Seguros. Se dolió el señor Brenes Gutiérrez y ahora el señor presidente de la República, de haber violado el señor gerente del Banco de Seguros la promesa de no abrir campaña hasta tanto no se hubiese llegado a un acuerdo en el terreno técnico entre ambas partes. La violación de este pacto se está comentando en tonos diversos. Es lo cierto que el mismo congreso se ha pronunciado al respecto, enfilando sus baterías en defensa de la tesis del señor presidente. Efectivamente, 30 diputados suscribieron ayer una nueva felicitación para el señor Brenes Gutiérrez, lo que se interpreta como otro golpe contra el señor gerente del Banco, cuya delincuencia — se afirma — lo obligará a dimitir en vista de las últimas complicaciones. Además, el señor gerente Brenes Mata no cuenta con el respaldo de la directiva. Es, pues, una cuestión de delicadeza, su renuncia, se comentó esta mañana.

También el asunto se ha venido a complicar por el anuncio hecho ayer en un diario de la tarde sobre la incineración de los 4 millones

de colones en bonos, con los que se fundó el Banco de Seguros. En los círculos financieros de la capital se hacen las siguientes preguntas: Si son papeles viejos que se pueden quemar ¿por qué en las reservas del Banco aparecen 600 mil colones para hacerle frente a esa emisión de "papeles viejos" que se van a incinerar? ¿Por qué esos valores los hace figurar el Banco en sus balances? Y si son "papeles viejos" ¿no es la verdad que de ellos salió el Banco y por consiguiente, de ellos salieron los 22 millones de capital actual de la institución?

Finalmente, ¿si son valores reales y efectivos, ¿por qué se anuncia su incineración? Se nos informó que apenas regrese el señor presidente Picado de su temporada en el campo, dará al Banco de Seguros un término fijo para que diga en el debate suscitado su última palabra.

El poder ejecutivo, según lo declara el mismo licenciado Picado, ha tomado una decisión definitiva en este debate. Cuenta al respecto con la cooperación del congreso, por si es necesario darle una interpretación a la ley dentro del terreno legal.

TRES SEMANAS...

Viene de la Página PRIMERA— don Miguel Brenes Gutiérrez, en las cuales explica cuales eran sus planes para pagar totalmente a los trabajadores de Obras Públicas y Fomento, han despertado ilimitado entusiasmo en los círculos obreros. El señor Brenes Gutiérrez, defendiéndose con brillantez de un cargo velado que se le hizo en la Prensa Libre, manifiesta que tenía el plan, desde la secretaría de hacienda ahora en manos de don Alvaro Bonilla, de pagar mañana viernes tres semanas a aquellos servidores del Estado, con los 450 mil colones que él mismo consiguió, los cuales deben ser entregados hoy a don Alvaro Bonilla por el Banco Nacional.

A los trabajadores de Fomento y Obras Públicas se les debía nue-

ve semanas cuando el señor Brenes Gutiérrez asumió la secretaría de hacienda. El señor Brenes Gutiérrez se enfrentó a aquel problema y pagó tres semanas. Se quedaron debiendo 6. Transcurrió una semana y ahora se deben, por consiguiente 7. Si de acuerdo con el plan realizado casi totalmente por el señor Brenes se paga tres semanas mas, quiere decir que quedará a favor de los trabajadores un saldo de cuatro semanas, o sea de un mes.

Los 450 mil colones conseguidos por don Miguel Brenes serán recibidos hoy por don Alvaro Bonilla. Es de esperar que el plan de don Miguel sea realizado sin tardanza, habida cuenta del serio problema que confrontan las familias de los trabajadores de Fomento y Obras Públicas.

FRACASADO UN...

Viene de la Página PRIMERA—

Las investigaciones realizadas por nuestros redactores permiten asegurar que efectivamente, está investigándose en la alcaldía segunda penal de esta ciudad, lo que ha sido denominado simplemente como un hurto de armas, en el cual aparecen como indiciados varios nicaragienses.

Estas armas, de procedencia desconocida, iban a ser empleadas al paecer, para armar una nueva expedición revolucionaria contra el gobierno de nuestra vecina hermana del norte, pero otro grupo de nicaragienses se apoderó de ellas impidiendo así la posibilidad de que el grupo de desafectos a ese régimen pudiese ha-

cer uso de las mismas. Del hurto de esas armas se llegó a tener conocimiento por la denuncia que hiciera una dama de esta capital, la cual prestó declaración en la mañana de hoy, ante el alcalde que conoce de este asunto, Lic. don José Luis Pujol.

También tuvimos conocimiento de que al mismo tiempo, se le estaba recibiendo declaración al respecto a un distinguido caballero nicaragüense.

Por otra parte, se asegura que uno de los participantes complicados, al parecer dirigente de ese movimiento revolucionario, fue detenido hace algunos días por las autoridades de policía.

CHOQUE CONTRA UN CARRO DE LA LEGACION AMERICANA

En calle 8ª avenida 1 un automóvil atropelló al menor Agróbal Brenes Rojas, ocasionándole la fractura de tres dedos del pie izquierdo

El parte de la Dirección General de Tránsito sobre los sucesos ocurridos ayer, dice lo siguiente:

San José 14 Junio de 1945 Señor Sub Secretario de Estado en el Despacho de Seguridad Pública. S. D.

—Me permito informar a usted de las novedades habidas en esta Dependencia durante las últimas veinticuatro horas en el siguiente orden:

—A las 9 horas en AV. 3ª C 8ª y 10 el carretón placa 467 que manejaba Joaquín Chacón chocó con el automóvil placa 978 que conducía el señor Aex A. Cohen de la Legación Americana ocasionándole daños de consideración a su carro.

—A las 17 horas en AV. C 2ª y 4ª se encontraba estacionado el automóvil placa 515 y al salir pegó contra el automóvil placa 745 que pasaba resultando este carro con daños en los guardabarras.

—A las 17.30 en C. 8ª AV. 1 circulaba el automóvil placa 2696 y al pasar por dicha esquina atropelló al menor Agróbal Brenes Rojas que se encontraba jugando en compañía de otros amigos ocasionándole la fractura de tres dedos del pie izquierdo. El señor Alcalde Primero de lo Penal instruye la sumaria.

—A las 21.05 horas en C 12 AV.

MOVIMIENTO...

Viene de la Página PRIMERA—

Según las cuales, el señor Jiménez, tenedor de bonos, considera que es muy alto el interés que paga el Estado en sus bonos. El señor Jiménez aboga porque los bonos del Estado devenguen un interés más módico: del 4 por ciento. Sin embargo, se considera que es imposible complacer al señor Jiménez. Si las Compañías Eléctricas, por ejemplo, colocan sus bonos al 7 y medio por ciento, el Estado no puede colocar sus bonos al 4 por ciento como lo quiere el señor Jiménez. Los bonos del Estado quedarían sin mercado.

Sin embargo, se considera más probable un movimiento espontáneo de tenedores de bonos, encabezados por el señor Jiménez, que persiga la devolución de la diferencia en sus intereses, a favor de una obra nacional de protección social como es la construcción de casas para empleados modestos o a favor de La Gota de Leche, que atraviesa por muchas dificultades.

Es probable que el señor Jiménez encabezee este movimiento para hacer buenas sus intenciones patrióticas.

que circulaba el automóvil placa 13 que manejaba Adrián Vega y al aproximarse a la esquina se enc... con el automóvil placa 2599 que...ducía Santos Gutiérrez produci...dose el choque resultando am...carros con daños de consideraci... —Sin mas novedad que info...mar me suscribo del señor Sub... Secretario muy Atto. y S. S. Donato Yglesias E. Director General de Tránsito

Con el prestigio de "LA APASIONADA" DE BEETHOVEN, viene a la pantalla que calificamos como la cumbre del cine argentino! PEDRO LOPEZ LA GAR y ZULLY MORENO en el intenso espectáculo: "APASIONADAMENTE"

De tarde en tarde, el cine actua en pleno con una obra llena de emoción humana y de doloroso realismo! He aquí la película que se recordará por años! Mariana, Viernes, Pre Estreno!

Próximo sábado, PALACE! "APARECE ARSENIO LUPIN" con el nuevo ídolo CHARLES KORVIN.

Próximo Domingo, VARIETIES - MODERNO! "LA GARRA ESCARLATA".— Doblada perfectamente en Español!

HOY, Jueves, 14 de Junio 1945

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 1.0 Estreno formidable de domingo! DONALD O CONNOR y PEGGY RYAN en: "LAS 3 GLORIAS" Recomendamos este estreno!

VARIETIES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.55 "Tambores del Congo" y "Chicas & Cía."

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.90 EL RUISEÑOR Y EL CUERVO En Colores!

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.40 CUANDO EMPIEZA EL AMOR

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.55 LA BELLA Y LOS SALVAJES

KEITH

A las 6.30 y 8 — 0.55 DIAS DE GLORIA

GARAGE AMERICANO

— TELEFONO 4564 —